

Escala Crítica/Columna diaria

- *Un hecho trágico; lecciones que deben aprenderse
- *Preocupa a constructores burocracia e incapacidad
- *IEPCT: salida de Castillo, para enderezar el rumbo?

Víctor M. Sámano Labastida

SIN DUDA que la opinión pública es muy sensible a los hechos relacionados con la seguridad, la delincuencia y la violencia. Si esto resulta una conducta normal, tal sensibilidad se exagera en épocas como las que vivimos, en particular desde finales del 2006 y principios del 2007 cuando los sucesos vinculados al crimen organizado desplazaron a los registros de la delincuencia común. La muerte de cuatro personas en Villahermosa, entre ellas dos menores, despertó una explicable repulsa.

Como ya fue reseñado en este diario, una familia pobre –se dedicaba a tocar instrumentos en la calle para sobrevivir- fue atropellada durante un enfrentamiento entre policías estatales (SSP) y agentes ministeriales (PJE). Los sucesos aún están por esclarecerse. El procurador Gregorio Romero reconoció que “en esta ocasión, tal vez no se actuó con la debida prudencia y se hizo a un lado la disciplina”.

Un problema central aún en discusión en el país y en varias naciones es cómo fortalecer a los cuerpos de seguridad en un ambiente democrático o de ampliación de las libertades. Más aún cuando enfrente se tiene una creciente influencia del crimen organizado una expansión de la delincuencia común.

Las más recientes encuestas a nivel nacional indican que ocho de cada diez mexicanos consideran que la inseguridad se ha incrementado en el país.

Sólo dos de cada diez advierten una mejoría.

Pero no es sólo la percepción de violencia. El grupo México Unido contra la Delincuencia registró que en los últimos cinco años aumentaron en 15 por ciento los delitos. Hay una relación directa entre la percepción de la inseguridad y el incremento de los delitos. Uno de los factores de seguridad es, sin duda, la confianza que deben despertar las autoridades y en especial los agentes policiacos; éstos constituyen el contacto más directo de la población con la autoridad.

Hay protocolos elementales que toda policía y toda autoridad debe seguir: la coordinación. Y un fin: la mayor protección a los pobladores inocentes.

TRES DE CUATRO: CMIC

TRES DE LOS cuatro candidatos presidenciales recibirán mañana en Tabasco una propuesta de obras y acciones prioritarias elaborada por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción para el próximo sexenio. Confirmaron que acudirán a Villahermosa la abanderada del PAN, Josefina Vázquez Mota; el candidato del PRI, Enrique Peña Nieto, y el del Panal, Gabriel Quadri. Únicamente López no respondió a la invitación, dijo el presidente de la CMIC, Eduardo Correa Abreu.

Según explicó Correa Abreu, en 2006 a Felipe Calderón le entregaron un total de 780 proyectos específicos, pero sólo incorporó al Plan Nacional 200 de estas propuestas pero han realizado únicamente unas 30 obras. Por esta razón, dijo, ahora en la agenda del 2012 ya no incluyen proyectos específicos -es un desperdicio financiarlos cuando no se realizan- sino un enfoque por sectores: hidráulico, eléctrico, de hidrocarburos, educativos, de asociación pública y privada, ente otros.

De acuerdo al constructor, el año electoral “le pega al sector” porque a partir del 30 de marzo, con el inicio de las campañas, Calderón y sus colaboradores ya no podrán inaugurar obras. “A los políticos lo que les interesa es vender”, y si no pueden presumir las obras entonces esperan otros tiempos.

TRUJILLO Y DEL RIVERO

FORJADOR de una nueva clase política aún vigente ahora y que trascendió a nivel nacional, dice José Alberto del Rivero al referirse al ex gobernador Mario Trujillo García (1920-2007), y en cuyo homenaje fue develada una estatua el sábado pasado, obra del escultor Héctor Juárez. Entre la generación, entonces jóvenes, que se formaron bajo el impulso de Trujillo se suelen citar a Arturo Núñez, virtual candidato del PRD al gobierno estatal; Humberto Mayans, abanderado de la alianza PRI-PVEM al senado de la República; el ex diputado del PAN –antes también priísta- Juan José Rodríguez Prats.

Del Rivero, quien laboró cerca de Mario Trujillo, tuvo a su cargo el discurso de homenaje y habla con entusiasmo cuando hace un recuento del polémico ex gobernante fallecido hace cinco años: “fundó –me dice- el Colegio de Bachilleres del Estado de Tabasco, el Colegio Superior de Agricultura Tropical en Cárdenas: durante su administración se construyó el Centro de Readaptación Social, la Ciudad Industrial, apoyó para instalar el Frigorífico y Empacadora de Tabasco”.

También, agrega Del Rivero, “le dio una nueva fisonomía a Villahermosa con la construcción de avenidas como Ruiz Cortines, 16 de Septiembre, Niños Héroes, Carlos Pellicer, Mario Brown Peralta, Grijalva, Universidad, Chontalpa, Javier Mina, Mayito, Paseo de la Sierra y el Periférico que rodea a la ciudad...”

Pero sin duda, dice, su obra más perdurable fue la consolidación de una serie de instituciones entre ellas la respaldada por la Ley de los Trabajadores al Servicio del Estado, de los Ayuntamientos y Organismos Descentralizados.

AL MARGEN

DEBILITAR a la autoridad electoral, a los árbitros de las contiendas por el poder –sean federales o estatales- perjudica no sólo a los partidos y sus candidatos, porque se atenta contra la equidad y la certeza, también daña a los ciudadanos. Precisamente ayer se reportaba en PRESENTE que una de las causas del abstencionismo es la falta de credibilidad en los institutos electorales. La renuncia del presidente consejero Alfonso Castillo confirma el complejo panorama para las próximas elecciones en Tabasco.

Ya el lunes pasado, el candidato de la coalición Movimiento Progresista, Arturo Núñez había adelantado las versiones sobre un reacomodo en el IEPCT. Al parecer no ocurrirá como preveía el abanderado opositor, pero cabría preguntarse si estamos ante un reajuste para garantizar eficacia y legalidad de los árbitros ante un proceso que será altamente competido.

SERÁ FINALMENTE mañana jueves cuando Gerardo Priego rinda protesta como candidato del PAN al gobierno del estado, a las 17:30 horas en el Teatro Esperanza Iris. Precisamente ese día estará en Tabasco la abanderada blanquiazul a la Presidencia, Josefina Vázquez Mota, quien acudirá al Congreso Nacional de los constructores de la CMIC.

También este jueves, pero en la Ciudad de México, se registrará oficialmente Andrés Manuel López Obrador como candidato de la coalición Movimiento Progresista. (vmsamano@yahoo.com.mx)